



Luis Fernando Hernández Jiménez

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Podcast

Antropología médica 1

PASIÓN POR EDUCAR

1

“A”

Comitán de Domínguez Chiapas a 14 de diciembre de 2022

GUIÓN DEL PODCAST

En la Búsqueda del bienestar de las personas siempre ha sido un motivo el desarrollo de la medicina y por lo tanto que los conocimientos sobre ella hay en cada vez más en aumento. sin embargo no debe olvidarse la parte social cultural y humanista de esta labor que también son bases sobre las cuales crece más ahí es donde está el papel de la antropología médica, ya que esta es la que investiga proceso representaciones y cómo está funcionando la atención además de otros factores como lo son el ambiente y la sociedad pueden ser determinantes. es importante mencionar que la humanista no sé disocia al lado del científico más bien los toma como uno a través del tiempo se han ido formando posturas acerca de la antropología médica como el autor Martínez en su teoría biológica que habló sobre la necesidad de estudiar al ser humano en su inseparable proceso de mente, cuerpo y cultura debido a esto la antropología médica es considerada como parte del camino de formación de un medicos que tienen los aspectos de la cultura muy presente y es consciente de la diversidad cultural si nos preguntamos ¿cuando la magia comenzó a ser considerada una fuente de conocimiento ? de frazer habla sobre la continuidad de la religión la magia y la ciencia pero también la gran brecha entre estos y aún así eso fue un camino que llevo a ver la relación que tenía con la enfermedad permite entender a una cierta creencias de las personas que eran participes en las costumbres es importante comprender esto ya que el conjunto propio de representaciones símbolos y prácticas de cada lugar es lo que conforma su sistema médico y lo que este sistema busca transmitir es la realidad de cada sociedad el proceso de salud enfermedad es lo que genera este hecho social todas las concepciones que se han desarrollado solo al querer mantener la salud y la vida de las personas sino también al ayudarlas en el proceso de la muerte que como todo es significado que toma en cada paciente es distinto culturas o ideologías que traen de casa ,sin embargo nunca debe faltar el respeto de los deseos de la persona como tampoco la insensibilidad por el final de su vida en la cual tenemos que acompañar a su final a la cual como medicos no tenemos que tener dolor ageno.

Para finalizar podemos decir ahora que la enfermedad se va considera una de las construcciónes sociales que es distinta para cada persona y cómo los comportamientos propios de una determinada población pueden hacer tan diversos. los procesos de salud y enfermedad que se llevan a cabo sin duda los grupos sociales la relación médico-paciente y la forma de percibir a nuestro prójimo desde un punto de vista antropológico, ayuda mucho entender estos aspectos que nuestra vida profesional y personal debemos de considerar ya lo que debemos de estar abiertos para ser personas resolutivas respetuosas y capaces de acompañar a nuestro paciente hasta el final.

Bibliografía

Querts Méndez, O., Montoya Rivera, J., Beltrán Moret, M., Caballero Herrera, MY, & Orozco Hechavarría, O. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. MEDISAN , 17 (10), 7020–7029.

<https://www.redalyc.org/articulo.oa?id=368444997013> S/f). Recuperado el 15 de septiembre de 2022, de [http://file:///C:/Users/USUARIO/Downloads/antropologia%20\(1\).pdf](http://file:///C:/Users/USUARIO/Downloads/antropologia%20(1).pdf) (S/f). Recuperado el 15 de septiembre de 2022, de

[http://file:///C:/Users/USUARIO/Downloads/ars_medica_jun_2008_vol07_num02_190_la_antropologia_medica_de_pedro_lain_entralgo_0%20\(1\).pdf](http://file:///C:/Users/USUARIO/Downloads/ars_medica_jun_2008_vol07_num02_190_la_antropologia_medica_de_pedro_lain_entralgo_0%20(1).pdf)

Pardo, A (2007) El origen de la vida y la evolución de las especies: ciencias e interpretación. scripta theologia: revista de la facultad de teología de la universidad de navarro, 39- pag-551-572. El origen de la vida y la evolución de las especies: ciencia e interpretaciones. (unav.edu) Roberto I. Ramírez García/ José Manuel Segovia coronel.

(S/F). origen y evolución del ser humano unam.mx. Recuperado el 2 octubre de 2022

Origen y evolución del ser humano - Revista ¿Cómo ves? - Dirección General de Divulgación de la Ciencia de la UNAM -Sociedad primates (2013). Investigación y ciencia

<https://www.investigacionyciencia.es/revistas/mente-y-cerebro/evolucion-del-pensamiento575/sociedades-primates-11069> Lara (is julio- diciembre, 2008)

Hominización, Humanización, cultura hominización, humanización cultura, Redalyc. Org. Recuperado el 10 de octubre de 2022 <https://www.redalyc.org/pdf/281/28101506.pdf>

(S/f). Org.ar. Recuperado el 16 de noviembre de 2022, de

https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias_attachments/47/documentos/10386_200

(S/f). Gob.mx. Recuperado el 16 de noviembre de 2022, de

http://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin13/medicina_tradicional.ppt Pereyra-Elías, R., & Fuentes Delgado, D.

(s/f). Carta al Editor Medicina Tradicional versus Medicina Científica ¿En verdad somos tan diferentes en lo esencial? Org.pe. Recuperado el 16 de noviembre de 2022, de

<http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a02v29n2.pdf>

Urióstegui-Flores, Adrián. (2015). Síndromes de filiación cultural atendidos por médicos tradicionales. Revista de Salud Pública, 17(2), 277-

288. <https://doi.org/10.15446/rsap.v17n2.42243>

<http://www.scielo.org.co/pdf/rsap/v17n2/v17n2a11.pdf>

Iturbide Pardiña, I. A. (s/f) Enfermedades tradicionales: culturales (susto, empacho,

mal de ojo, caída de mollera, disentería y anginas, conceptos de la dualidad frio caliente.

Universidad Autónoma del Estado De México, Facultad de Medicina,

Antropología Médica.

http://ri.uaemex.mx/bitstream/handle/20.500.11799/70225/secme6768_1.pdf?sequence=1

Barbado Alonso, JA. et al. (2005) Aspectos histórico-antropológicos de la relación médico-paciente. Grupo de Habilidades en Salud Mental de la SEMG. Pág. (31-36)

http://semg.info/mgyf/medicinageneral/revista_70/pdf/31_36.pdf

Holguin, Amparo, Fiorino, Victor. (2019) El concepto de encuentro interhumano en

Pedro Laín Entralgo: una reflexión necesaria. Revista Científica Electrónica de

Ciencias Humanas. 43(15), pág. (18-32)

<http://www.revistaorbis.org/pdf/43/art2.pdf>